

LE FLAMBEAU



LE BULLETIN DE LIAISON DE SANTÉ CATHOLIQUE INTERNATIONALE



1^{re} rangée - Jean Marie Dionne, Christina Harvey, Cindy Muise, Abbie Kingston, Katie Payette, Maggie Shepherd, Heather Oakley, Christian Gallant, Daniel Arseneau, Chris Pollard, Jennifer Eagan, Renaud Golsse
 2^e rangée - Denis Belliveau, Lynn McPhee, Cindy-Ann Drouin, Renate Ilse, Danielle London, Julia Steeves, Christopher Gillies, Deakin Washatko, Tom Hart, Helene Roy

LE PROGRAMME DE FORMATION AU LEADERSHIP

DANS LE PRÉSENT NUMÉRO :

Clinique d'oncologie
RHSJ - 2

Pleins feux sur le
conseil - 3

Reconnaissance des
bénévoles - 4

Spiritualité santé - 4

Dates et événements
à noter - 4

Du 20 au 22 juin, dix-neuf étudiantes et étudiants ont participé au premier module anglais du programme de formation au leadership catholique de SCI, qui s'est tenu au Queen of Apostles Retreat and Renewal Centre de Mississauga (Ontario). Ils venaient de trois provinces canadiennes et d'un État américain, et représentaient onze de nos sociétés parrainées ainsi que notre siège social. L'équipe de formation, dirigée par Heather Oakley, directrice des services éducatifs de SCI, a donné des exposés sur trois grands thèmes: Héritage et tradition, Spiritualité personnelle et spiritualité de l'organisation, Leadership et soins personnels. Le père Jean-Marie Dionne, le père Denis Belliveau et Michel Drisdale étaient les conférenciers principaux. Le groupe a également fait l'Exercice de la couverture, conçu par l'organisme Kairos et animé par des dirigeants autochtones locaux. Les premières évaluations du programme sont très positives. Deux participants, Hélène Roy et Daniel Arseneau, tous deux du Foyer Notre-Dame-de-Lourdes à Bathurst (Nouveau-Brunswick), ont obtenu leur diplôme après avoir suivi le module 2 l'année dernière. SCI tient à remercier tous les participants, les présentateurs et la responsable du programme de formation, Heather Oakley, pour leur engagement dans cette activité très importante qui permet de mieux comprendre ce que c'est que vivre la mission des soins de santé catholiques.



OUVERTURE OFFICIELLE DE LA CLINIQUE D'ONCOLOGIE DES RELIGIEUSES HOSPITALIÈRES DE SAINT-JOSEPH



**Sœur Zélica Daigle RHSJ, Sœur Yvonne Thibodeau RHSJ
et M. Joseph Lanteigne de la Fondation Hôpital de l'Enfant-Jésus**

Le Service d'oncologie de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus RHSJ de Caraquet offre des services à la population de la Péninsule acadienne depuis 2006. Chaque année, on y dénombre 2 300 visites, ce qui comprend des traitements de soutien et de chimiothérapie ainsi que des visites médicales.

Le 29 mai, la Fondation de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus, en partenariat avec le Réseau de santé Vitalité, a célébré la réouverture de la clinique d'oncologie rénovée de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus RHSJ à Caraquet, au Nouveau-Brunswick. Les rénovations et la modernisation de la clinique, d'une valeur de près de 2 millions de dollars, ont été financées par Vitalité et la Fondation, et comprennent l'acquisition d'un système automatisé d'échographie mammaire ABUS. « Grâce à la générosité de nos donateurs, les patients atteints de cancer pourront continuer à recevoir des traitements de haute qualité dans notre région, ce qui leur évitera de longs déplacements et leur permettra de se rétablir dans le confort de leur foyer », a déclaré Christina Mallet, présidente de la Fondation de l'Hôpital de l'Enfant-Jésus.

La clinique porte le nom de « Clinique d'oncologie des RELIGIEUSES HOSPITALIÈRES SAINT-JOSEPH » et reconnaît non seulement la contribution importante des RHSJ au financement du projet, mais aussi leur engagement global pour les soins de santé, en particulier dans la Péninsule acadienne. Félicitations aux Religieuses Hospitalières Saint-Joseph, à l'Hôpital de l'Enfant-Jésus et à leur Fondation pour la réalisation de ce projet et pour l'amélioration des soins en oncologie dans la collectivité.

Adapté du contenu fourni par Mona Doucet - Réseau de santé Vitalité Health Network



PLEINS FEUX

SUR LE CONSEIL

MGR CLAUDE CHAMPAGNE, O.M.I.



Mgr Claude Champagne est entré chez les Missionnaires Oblats de Marie-Immaculée en 1968 et a obtenu un doctorat en études missionnaires de l'Université grégorienne de Rome en 1975. Après son ordination, il a enseigné à l'Université Saint-Paul (Ottawa) jusqu'en 1996, tout en étant engagé en pastorale paroissiale et en pastorale jeunesse. De 1996 à 2003, il a été supérieur provincial des Oblats de l'Ontario et de l'Ouest du Québec. Nommé évêque auxiliaire de Halifax avec résidence à Yarmouth de 2003 à 2009, il termine actuellement son mandat comme évêque d'Edmundston (Nouveau-Brunswick).

Pleins feux

Chaque mois, cette rubrique vous présente un des membres du conseil d'administration de Santé catholique internationale. Mgr Claude Champagne est entré au conseil d'administration en 2022. Il est évêque du diocèse d'Edmundston depuis 2009.

Où avez-vous grandi et étiez-vous une famille nombreuse?

J'ai grandi à Lachine (Montréal, QC); l'aîné d'une famille de deux.

Quel est votre mets préféré?

Le « comfort food » : pâté chinois.

Quelle est votre destination de voyage préférée?

J'aime bien me retrouver à Rome où je me suis fait des amis pendant mes trois années d'étude.

Quel genre de musique écoutez-vous ?

Entre autres, la musique d'Abba (Mamma Mia)

Comment vous détendez-vous?

TV : intrigues policières.

Quel a été votre moment le plus heureux ?

Il y en a trop.

Quel est l'emploi le plus difficile que vous ayez eu ?

Gestion des allégations d'abus contre des membres de l'Église.

Comment en êtes-vous venue à vous engager dans le monde catholique de la santé?

Comme évêque, on m'a approché pour y siéger.

Qu'est-ce que vous aimez le mieux au conseil d'administration de SCI?

Lorsqu'on aborde les questions d'éthique dans un monde qui fait face à tant de nouveaux défis.

Dites-nous quelque chose que les gens seront surpris d'apprendre à votre sujet.

J'ai été préposé aux soins à l'hôpital Saint-Vincent (Ottawa) lorsque j'étais étudiant en théologie.

PROLONGATION DE LA DATE BUTOIR POUR LES PRIX D'EXCELLENCE EN BÉNÉVOLAT



Santé catholique internationale reconnaît le dévouement remarquable de nos bénévoles et se fait un plaisir de recevoir les mises en candidature pour le Prix annuel de reconnaissance des bénévoles. Chaque établissement de SCI aura une lauréate ou un lauréat. Pour la mise en candidature, veuillez suivre ce [LIEN](#). La date limite pour le dépôt des candidatures est repoussée à l'automne 2023.



SPIRITUALITÉ SANTÉ

INFOLETTRE : JUIN 2023

Plusieurs fois par année, le Centre Spiritualitésanté de la Capitale nationale publie son bulletin de liaison « INFOLETTRE. » Le Centre hospitalier universitaire de Québec et l'Université Laval en sont les fiduciaires. Vous pouvez consulter le dernier numéro en cliquant sur ce [LIEN](#).

DATES ET ÉVÉNEMENTS IMPORTANTS

Réunions du conseil d'administration de SCI

13 septembre 2023
13 décembre 2023

8 novembre 2023
10 janvier 2024

Programme de formation au leadership

Programme français

Le Module 1 du Programme français 2023-2024 aura lieu à Tracadie (NB)
26 au 28 septembre 2023
(inscriptions complètes - liste d'attente en place)

Programme anglais

Le module 2 du programme d'anglais 2023-2024 aura lieu au printemps 2024
(Inscriptions complètes - liste d'attente en place)

**REGISTRATION
FRANÇAIS**

**REGISTRATION
ANGLAIS**

Si vous avez des questions, veuillez prendre contact avec la directrice du service de l'Éducation de SCI Heather Oakley, à l'adresse hoakley@chpci.com

Congrès annuel de l'ACSNB

Santé mentale : le pouvoir que vous avez
De jeudi 21 septembre 2023 - 12 h 30 (HA)
à vendredi 22 septembre 2023 - midi (HA)

Congrès annuel de l'ACSO

L'identité catholique en partenariat pour la transformation du système
Jeudi 19 octobre 2023 : de 8 h 30 à 13 h (HE)